

Fact-checking

Yolanda Díaz
Ministra de Trabajo



La información

En 10 años no habrá personal para atender a las personas dependientes.

La generación del «baby boom», que comprende a las personas nacidas entre 1946 y 1964, impactará en el sector de la dependencia en la próxima década. Un informe de la Asociación Catalana de Recursos Asistenciales (ACRA) advierte que se necesitarán 100.000 nuevos profesionales en residencias para atender el envejecimiento acelerado de la población, que se duplicará en el grupo de 80 años. ACRA señala que la falta de financiación ha llevado a una escasez de personal.

La investigación

El problema no es la falta de profesionales, la actual plantilla de trabajadores dedicados a la dependencia cuenta con 700.000 afiliados a la Seguridad Social, que no será suficiente para cubrir las necesidades del aumento de la población mayor. ACRA destaca la necesidad de incrementar la inversión en el sector, que se sitúa en el 0,96% del PIB, muy por debajo de la media de la OCDE, que es del 1,5%. Para mejorar la situación, la inversión debe alcanzar el 2% del PIB.

El veredicto



FALSO. Sí habrá personal para atender a los dependientes del «baby boom», pero el problema es la falta de financiación adecuada para contratarlos y garantizar un servicio de calidad, poniendo en riesgo su bienestar.

Quisicosas

La miss

Cristina López Schlichting

La cintura de Michelle Jiménez mide 58 centímetros y ella camina con garbo sobre 16 centímetros de tacón. Dieciséis centímetros, avezado lector, miden (de alto) un paquete de café o un bote de garbanzos, de los de cristal. Intente usted apoyar el talón sobre cualquiera de ellos, por favor. Las mises son aves que mezclan la gracia del látigo, el brillo de los fuegos artificiales y la delicadeza de un huevo de Fabergé. No todos los días se conoce una miss, así que me quedé adherida a los dientes fluorescentes de Michelle Jiménez y a sus pestañas de abanico, que se enredaban con el flequillo. A sus 21 años, esta mulata deslumbrante es nuestra candidata a Miss Universo el próximo 16 de noviembre en Ciudad de México, donde bellas de 130 procedencias se bañan por el título.

Hay quien se ha molestado porque Michelle es negra, hija de ecuatoriana y dominicano, pero es porque no han visto su imagen de arco iris. El Caribe da unos brotes mestizos imposibles de imitar en endogamia. Decía Carlos Cano que «La Habana es Cádiz con más negritos; Cádiz, La Habana con más salero» y

Michelle Jiménez es Barcelona –donde se crio– y La Española, todo en uno.

El lugar común consagra a la miss como una iletrada medio lela, obsesionada por la morrena de la vida, el rímel, los corsés y esas cosas. Por eso me sorprendió esta zagala en el estudio, con una historia que conmovía y una capacidad de narrarlo que ya quisiera un cronista de Indias. Es la mayor de nueve hermanos, de un hogar de espinas, del que salió con doce para pasar los seis siguientes en un hogar de menores y da las gracias muy alto, por el orden, el cariño y la posibilidad de estudiar (ha hecho Administración de Empresas). Su cuento no es el del patito feo, siempre fue cisne, pero no se volvió loca por ello. Cuando se presentó al concurso de belleza en Cataluña quedó finalista, así que las Baleares la han enarbolado como bandera, aunque el boceto de su vestido en la final es una lluvia inmensa de rosas rojas que perfila un traje de flamenca, que supongo es más universal que el «vestit de pagés», con jubón, faldones, enaguas, corpiño y el «rebosillo» con forma de campana, que cubre la cabeza y el busto, de manera que los señores jueces no podrían establecer ni la vertiginosa longitud de las piernas de Michelle ni el ala negra de su cabello.

Bonita historia la que nos lleva este año al certamen. Si la coronan Miss del Universo entero triunfarán con ella el valor, la capacidad de sobrevivir y la tenacidad.

El trípode

Rusia y la guerra a la espera de Trump

Jorge Fernández Díaz

La guerra en Ucrania parece «estancada» en los frentes actuales, a la espera del resultado de las elecciones presidenciales de EE.UU. el próximo martes 5 de noviembre. La única posibilidad de un final de la guerra mediante una negociación –y no mediante una «ilusoria» derrota militar de Rusia– reside en que sea Donald Trump el ganador. No es una mera opinión partidista sino una evidencia para cualquier observador que se acerque objetivamente y sin prejuicios a la realidad estadounidense, ya que no hay duda alguna de que si gana Kamala Harris, la única variación consistirá en que pasará de ostentar la vicepresidencia con Joe Biden a ser la titular de la Casa Blanca. O lo que es lo mismo «cambiaría algo para que todo siga igual», en esa guerra. Ese conflicto bélico comenzó bajo la administración demócrata de Obama con la revolución del Maidan en Kiev en febrero de 2014, que derrocó al presidente Yanukovich alineado con Rusia y que había suspendido el Acuerdo de Asociación de Ucrania con la UE. Es preciso conocer esas causas que han llevado a la actual situación, para no incurrir en diagnósti-

cos superficiales cual si se tratara de una guerra entre los «buenos» (Occidente con EEUU al frente) y los «malos» (Rusia con Putin). Y que debe entenderse –que no es lo mismo que «justificarse»– como una guerra para delimitar las respectivas zonas de influencia de EE.UU. y Rusia en Europa, límites que la OTAN y el Pacto de Varsovia establecieron hasta la desaparición de la URSS. Ahora China y Rusia lideran la alianza económica de los BRICS que ya superan en 5 puntos la aportación al PIB mundial que representan los 7 países más industrializados del G-7. Y Putin dio comienzo a la invasión de Ucrania, haciéndola coincidir en febrero de 2022 con los 8 años de la revolución del Maidan de Kiev en 2014 y con la firma en Pekín de un Tratado bilateral de cooperación en el que ambas potencias daban por acabado el orden geopolítico global unipolar al mando de EE.UU. y vigente desde 1991. Esa guerra es híbrida y en diversos frentes, como el atentado terrorista del pasado 15 de mayo contra Robert Fico, el presidente (prorruso) de Eslovaquia, a manos de un «poeta» alineado con un movimiento político opuesto a Rusia. Ahora Fico ha manifestado que Zelenski ha denominado a su plan para acabar con la guerra como «plan para la victoria», solicitando a sus aliados de la OTAN, misiles de medio y largo alcance para atacar a Rusia en su territorio. «Eso no es la victoria, es la Guerra Mundial», ha afirmado. Y tiene razón.

LA RAZÓN

© Copyright Audiovisual Española 2000, S.A. Todos los Derechos Reservados. Queda prohibida la reproducción, distribución, comunicación pública, tratamiento o utilización comercial, total o parcial, de los contenidos de esta publicación, por cualquier sistema o medio, sin autorización expresa y escrita del editor, incluida su utilización para hacer reseñas, recopilaciones, resúmenes o revistas de prensa con fines comerciales a las que el editor se opone expresamente conforme a los artículos 8 y 32.1 de la L.P.I.

Presidente:
Mauricio Casals

Director:
Francisco Marhuenda

Director adjunto:
Sergio Alonso

Subdirectores:
Pedro Narváez,
Alfredo Semprún,
Aurelio Mateos

Adjunta al director:
Carmen Morodo

Delegaciones:
Andalucía: José Lugo; Castilla y León: Raúl Mata; Valencia y Murcia: Alicia Martí y Mari Cruz Guillot; Cataluña: David Fernández

Jefes de redacción:
C. L. Lobo, E. Cascos, A. L. de Santos, A. Clements, E. Estival, R. Colomer, M. Ruiz, J.R. Platón, E. Villar

Secciones: J. A. Alonso, R. Coarasa, P. Navarro, C. Bernao, E. Arroyo, R. Ruiz, J. M. Martín, E. Montalbán, P. Rodríguez, J.L. Carrasco

Consejero Delegado:
Andrés Navarro

Director de publicaciones:
José Antonio Vera

Directores: Juan Castro (Técnica), Rafael López (Marketing), Javier Pérez Parra (Publicidad), Manuel Torres (Publicidad), Noemí Herruela (Distribución) y Miguel Ángel Martínez (Financiero).